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Qui est Mme France Barillet ?
Mme France est une enseignante à notre école depuis 7 ans déjà.
Elle a commencé ici-même comme stagiaire avec Mme Chantal
Poirier en 4e année.

Son Départ
Mme France a quitté l’école en 2022 à la suite d’une heureuse
nouvelle: elle était enceinte d’un petit garçon. Celui-ci est né le 31
mars 2023. Il a maintenant 1 an.

Son Retour
Elle est venue nous saluer le 19 mars 2024 et nous a annoncé son
retour pour avril 2024. Elle enseigne en ce moment dans la classe
031 dans le local 107.

Journalistes: Noah Costa, 
Elliot Lévesque et Félix Meunier

Mme France Barillet 



M. Guy St-Cyr et son histoire au cours du temps
Article écrit par Amaya Ariza Brassard

Ce monsieur n'a pas son diplôme pour enseigner!

Mais, il est très bon dans l'enseignement! Beaucoup d’élèves le connaissent
en tant que guide de voyage avec ses millions d'histoires folles qu’il explique
de sa grande voix portante et son goût d'animer nos journées !

Qu'est-ce qu'il fait dans notre école ?

Monsieur Guy fait beaucoup de remplacements dans nos classes et il nous
raconte aussi beaucoup d’histoires! Ce sont ces premières expériences
d’enseignement en 6e année. Il leur enseigne l'histoire puisque cette année
signe leur départ vers le monde du secondaire. Les élèves le remercient
beaucoup pour leur avoir appris tellement de choses de leur 3e année jusqu’à
leur 6e !

Les passions de monsieur Guy.

M. Guy est passionné de beaucoup de choses dont les voyages. Il était guide
avant de venir enseigner à notre école. D’ailleurs, il nous raconte plein de
beaux souvenirs!

Son autre passion est les LEGO. Dans sa demeure, il y a plein de maisons de
LEGO. Certaines de ses constructions sont impressionnantes et
époustouflantes !

Les élèves célèbrent son anniversaire !

Sa fête est le 23 mars, mais puisque cette date
sera un jour de week-end,
les élèves l'ont fêté le vendredi 22 mars dernier.
Certains élèves lui ont apporté des cadeaux et
d'autres lui ont écrit des lettres. Le plus
impressionnant des cadeaux est venu des élèves
de la 6e année. Ils lui ont fait une grande carte et
tout le monde a signé et lui a chanté bonne fête!



Centre d’aide
Article écrit par Jade Bélanger, Florence Dubois et 

Suvi Michaud

Qu’est-ce qu’est le Centre d’aide?

Le Centre d’aide est un local pour t’aider de
différentes façons comme :

- te calmer;
- régler un conflit;
- travailler en silence et
- réfléchir à tes actions.

Le Centre d’aide est là pour te faire sentir
bien, courageux, confiant et en santé. C’est
pour que tu sois bien avec toi-même !

Qui travaillent au Centre d’aide ?

Les deux grandes intervenantes du Centre
d’aide sont :

-Mme Marie-France Arabique
-Mme Vivianne St-Jacques

Où est le Centre d’aide?

Le Centre d’aide est au deuxième étage dans
un merveilleux local tout bien décoré. Il y a
de magnifiques peluches de toutes formes
et de couleur. Il y a différentes stations ou
l’on peut s’amuser. Les élèves y jouent tout
en apprenant de leurs actions.

Mme Vivianne St-Jacques et

Mme  Marie-France Arbique



Avis de deux professeurs 
du centre d’aide

« Je crois que même si pour certains le Centre d’aide est perçu
comme un lieu de punitions, pour moi il faut bien voir le Centre
d'aide. C’est un endroit où les élèves peuvent s'exprimer librement,
désamorcer les conflits et trouver une quiétude ! »

Monsieur Guy St-Cyr 
Professeur d'univers social et remplaçant

« Je trouve que c'est un endroit ressourçant pour prendre soin des
élèves et les TES sont géniales ! ».

Mme Amélie Poitras
Professeure d’arts dramatiques

Merci d’avoir lu notre article
sur le Centre d’aide !



acti-leader

Le rôle des acti-leader est de jouer avec les
élèves en les faisant bouger le plus possible sans
trop les fatiguer pendant 20 minutes (la
recréation am).

Les compétences des acti-leader sont :
• être un bon chef d'équipe;
• savoir s’organiser;
• avoir une bonne attitude et
• savoir s'occuper des enfants.

Les acti-leaders s'occupent des groupes du
préscolaire jusqu’à la troisième année. Ils
animent les élèves du préscolaire dans le
gymnase car c’est plus facile pour eux. Les
autres groupes sont dehors.

Pour être un acti-leader, il faut avoir un bon
esprit d'équipe et une bonne attitude. Si tu as
une mauvaise journée, tu ne dois pas le
montrer aux élèves car ils vont le ressentir et ils
seront tristes à leur tour !

Article écrit par Jade Belanger et Florence Dubois



La rougeole
La rougeole est une maladie grave et très contagieuse. Elle 
est causée par un virus et s’attrape lorsqu'une personne 
infectée respire, tousse, éternue ou parle. La rougeole a déjà 
été répandue en Amérique du Nord. Elle est devenue plus rare 
à cause des vaccins. Aujourd’hui, on va vous parler des pays 
les plus atteints par la rougeole et les précautions à prendre.

Les pays atteints par la rougeole
La rougeole contamine  facilement les pays suivants : 
l'Afghanistan, l'Arabie Saoudite, le Bhoutan, l'Inde,
l'Indonésie, le Kazakhstan, le Kirghizistan, l'Ouzbékistan, le
Népal, le Pakistan, le Sri Lanka et le Tadjikistan.

Les précautions

Attention ! La rougeole revient au Québec avec beaucoup
de cas. Alors, veillez à faire vacciner votre enfant pour
prévenir la rougeole. C’est ce que nous pouvons faire de
mieux !

Article écrit par Jade Bélanger et Florence Dubois
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Depuis longtemps, les élèves, entre 5 et 12 ans, ont des appareils électroniques
tels que les téléphones cellulaires, les montres intelligentes, les ordinateurs et
plus encore. Plusieurs écoles, dont celle du Lac-des-Fées, ont pris des mesures en
interdisant ce genre d’objet. Est-ce une bonne idée?

Les avantages

- Les jeunes peuvent effectuer des recherches avec plus de facilité;

- L'école n’a pas à fournir beaucoup de papier, des calculatrices et des 
ordinateurs aux élèves;

- Les élèves n’auront pas besoin de prendre de notes car ils pourront 
photographier le tableau;

- Les parents pourront rester en contact avec leurs enfants en tout temps;

- Plus de possibilités à accéder à des sites d’information interactifs ou 
éducationnels;

- Facilite la communication en cas de danger.

Les désavantages

- Les élèves peuvent facilement installer des applications inappropriées;

- Ce n'est pas bon pour les yeux;

- Cela diminue la concentration ainsi que le sommeil ce qui, à son tour, réduit 
l'énergie des élèves en classe;

- Cela diminue les interactions entre les jeunes;

- Le risque de vol est élevé.

Pour conclure, il y a des avantages et des désavantages à apporter de tels
appareils. Il est important de se rappeler que ces objets sont strictement
interdits à l’école du Lac-des-Fées.

L’interdiction des téléphones et appareils
électroniques à l'école. Est-ce une bonne chose?

Idée originale: Anaëlle Lessard          Article écrit par Anabelle Gartner et Anaëlle Lessard



les spécialistes

Qu’est-ce qu’un spécialiste à l’école ? Un spécialiste est un professeur qui va
t’apprendre toutes sortes de choses sur une matière. Ce n’est pas un
enseignant normal. Il est souvent extraverti. Aujourd’hui, nous allons vous
parler des professeurs d’arts dramatiques, d’éducation physique et d’anglais.

Arts dramatiques

Cet art magnifique est enseigné par Mme
Amélie Poitras. Elle enseigne toutes sortes de
choses du théâtre à l'improvisation, de
l’impro-clap au jeu de la voiture, etc. À
chaque fin d’année, elle prépare une
merveilleuse pièce de théâtre pour les élèves.

L’éducation physique

Cette matière est enseignée par Éric Plouffe et
Simon Lacasse. Ils font découvrir différents
sports aux élèves. Ils nous font vivre des jeux qui
n’existent pas dans d’autres écoles comme le jeu
Indiana Jones et le ballon ambulance. M. Éric
est aussi un des organisateurs des Acti-leader, le
club de course et de vélo.

L’anglais

Cette classe se déroule avec Mme Genny Zorbas.
Elle nous apprend la langue anglaise. Son cours
est très amusant. Elle nous laisse mettre une
vidéo ou un film (en anglais) à la fin de la
période si nous sommes sages. Elle est très
gentille, amusante, etc. Elle nous aide beaucoup!

Mme Amélie et les élèves du groupe 012

Article écrit par Jade Bélanger, Camille Girard et Florence Dubois



Bal des finissants 
2023-2024

À l'école du Lac-des-Fées, à chaque fin d'année, il y a un bal
grandiose pour les élèves de la 6e année. C’est le moment de
s'amuser et danser avec leurs amis pour fêter la fin du primaire.
Aujourd’hui, on va vous parler de l’organisation du bal, la réaction
d'une élève et les attentes des journalistes de cet article.

Qui organisent le bal ?
Il y a deux majestueux organisateurs pour ce bal. Ce sont Mme
Cynthia St-Amand et Monsieur Arioste Tchatchouang. Du côté des
parents, il y a le père de Jade Bélanger-Leblond qui sera le DJ pour
le bal (Jason Bélanger). Il est un incroyable et a demandé aux
élèves leur musique préférée pour les remixer.

Quelle est la réaction d’une élève pour son premier bal?
Pour certains élèves, c’est excitant, mais en même temps, stressant.
Ce qui est normal car c’est leur premier bal. Voici la réaction d’une
élève.

« Ce bal sera époustouflant, car je vais être avec mes amis et il
n’y aura pas d’école. », de Amaya Ariza-Brassard

La réaction des journalistes
« Je n’ai jamais vu un bal à l'école, mais je crois que ça va être
extravaguant et grandiose ! » de Florence Dubois

« Je crois que ce bal va être magique et spectaculaire. Ça va être
notre premier bal et le plus mémorable ! » de Jade Bélanger

« Le bal des finissants est excitant et amusant ! » de
Camille Girard

Article écrit par Jade Bélanger, Camille Girard 
et Florence Dubois

C
ette p

h
o

to
p

ar A
u

teu
r in

co
n

n
u

 est so
u

m
ise à la licen

ce C
C

 B
Y-SA

https://www.youthvoices.live/ayo-tik-tok-check/
https://creativecommons.org/licenses/by-sa/3.0/


Les réseaux sociaux et leurs 
impacts sur les jeunes

Les réseaux sociaux ont un gros impact sur les jeunes de nos jours. Aujourd’hui, 
on va vous parler de Snapchat,  Tik Tok et Instagram.

Article écrit par Jade Bélanger et Florence Dubois

Snapchat
Snapchat peut offrir des avantages pour les 
adolescents.  Cette application leur permet de 
communiquer avec leurs amis et de se divertir.  
Cependant, Snapchat peut causer de l’anxiété, de la 
dépression et de la cyberintimidation.

Tik Tok
Tiktok peut nuire à votre santé mentale.  En 
l'espace de 20 minutes, des comptes 
d'adolescents, qui avait fait une recherche sur 
des contenus liés à la santé mentale, se 
faisaient proposer des vidéos liés à la 
depression, mais aussi à l’automutilation.  Il 
faut être très prudents !

Instagram
Les adolescents accusent Instagram 
d'augmenter leur niveau d'anxiété et de 
dépression.  Une étude révèle qu’Instagram 
projete l'image d'une vie et d'un corps de rêve.

Cette photo par Auteur inconnu est soumise
à la licence CC BY-SA
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Les brigadiers
Article écrit par Alice Sauvé, Alice Lauer et Nalya Amemiya-Nguyen

Savez-vous c’e qu’est un brigadier ? Même si vous le
savez, nous vous conseillons de lire cet article afin d’en
apprendre encore plus. Après l’avoir lu, vous allez être des
experts du travail des brigadiers. Les différents sujets
abordés seront leur travail, le comportement attendu de
ceux-ci ainsi que celui des élèves.

Le travail des brigadiers consiste à faire traverser, en
sécurité, les élèves de l’école du Lac-des-Fées.

Le comportement attendu des élèves est d’écouter les
consignes des brigadiers. Il ne faut pas être méchant avec
eux ni les ignorer car les brigadiers veulent s’assurer de
votre sécurité. Ils doivent faire traverser les élèves, mais
aussi toutes les personnes qui traversent à leur coin (les
adultes et les enfants).

Pour les brigadiers, il faut

donner le bon exemple.

Eux aussi doivent vous

écouter et être attentif à

ce qui se passe autour

d’eux. Donc écoutez les

brigadiers pour votre

sécurité !



Les brigadiers - entrevue

La cheffe des brigadiers est Amaya Ariza-Brassard. Voici ce
qu’elle avait à nous dire :

« Je n’aime pas ça quand les brigadiers ont des ami(e)s à
leur coin. Il y a aussi des conducteurs de voiture qui
n’écoutent jamais les brigadiers. Les cyclistes aussi ne
respectent pas les règles et mentent aux brigadiers. »

Voici un résumé de l’opinion d’une
brigadière, Krystel Lauriault. Elle
adore la brigade car elle aime
propager des bons conseils de
sécurité aux élèves. Elle n’aime pas
quand les conducteurs de voiture ne
l’écoutent pas ou l’ignorent, mais les
élèves qui passent à son coin, eux,
ils l’écoutent !

Nous avons questionné Xavier
Nguyen, brigadier et voici ce que
nous avons recueilli comme
information. Xavier aime la brigade
parce qu’il a toujours rêvé de
devenir brigadier. Il adore aider les
gens. Son coin est à la rue Dumas.
Ce n’est pas trop loin de chez lui ni
de l’école, ce qu’il apprécie !



Les 
pou-pou-
poussins

Les œufs sont placés
dans un incubateur pour
les garder au chaud.

Les poussins ont
commencé à sortir de
leur œuf autour du 21
mars 2024.

Quand les poussins
sortent de leur œuf et
qu’ils sont prêts, ils vont
dans une petite cage.

Quand nous sommes allées dans
les classes de maternelle
pour observer les poussins, les
élèves nous on dit qu’ils étaient
très excités à l’arrivée du premier
poussin.

incubateur

Saviez-vous
que l’éclosion
dure entre 12
et 24 heures !

Article écrit par Sara Gilbert et 
Fiona Benoit



L'éclipse solaire 
8 avril 2024

L’éclipse solaire est un majestueux phénomène qui se déroule
depuis plusieurs décennies. Il y a trois sortes d'éclipses soient
totale, annuaire et partielle. Dans cet article, nous allons vous
parler de l'éclipse totale et comment se protéger.

L’éclipse totale
L’éclipse totale se déroule à chaque 80 ans. Beaucoup de gens se
trompent sur ce sujet car a chaque année une éclipse partielle se
déroule. La plus grosse différence est que l’éclipse totale peut vous
rendre aveugle sauf si vous la regarder pendant 10 secondes quand les
rayons du soleil seront cachés complétement par la lune.

Cette photo par Auteur inconnu est soumise à la licence CC BY

Comment se protéger
L'éclipse totale est très dangereuse pour vos yeux.
C’est pour cela qu’il faut se protéger. La seule
manière pour la regarder est en achetant des
lunettes de protection spéciales. Il faut
spécifiquement le terme ISO 12312-2. Les lunettes se
vendent dans certains magasins.

https://beinspired.ca/solar-eclipse/

Article écrit par Jade Bélanger, Camille Girard et Florence Dubois
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Article écrit par Alice Sauvé

Nous avons besoin de nos médiateurs !

Les médiateurs sont là pour vous donc soyez gentil avec
eux ! Ils ne veulent pas se chamailler avec vous. Au
contraire, ils veulent vous aider à régler vos problèmes !
Lorsqu’ils vous posent des questions, c’est pour mieux
vous connaitre comprendre la situation et vous aider
dans vos problèmes sur la cour d’école!



Le local informatique ou local d’ordinateurs a été réorganisé 
il y a peu de temps. Plusieurs modifications ont été faites.

Les modifications sont le remplacement de longues tables 
centrales par deux petites tables et les chaises de classe par 
des tabourets roulants.  Ceux-ci ont l’air très confortables!  

Il y a maintenant une horloge numérique.

Images: Noah R Costa

Journalistes: Noah R Costa, Elliot Lévesque et Félix Meunier



Les nouveaux enseignants

à l’école du Lac-des-Fées
Article écrit par Audrey Pelletier, Éliane Poliquin et Rose Steccy Roney

Cette année, plusieurs enseignants on 
décider de se joindre à l’équipe de l’école du 

Lac-des-Fées. Voici trois de ceux-ci.

Mme Amélie Poitras, enseignante d’arts dramatiques

Mme Amélie est une jeune femme pleine d’énergie et épanouie dans
son métier. Elle adore son travail et collabore bien avec ses collègues
et ses élèves. Nous lui avons poser quelques questions en lien avec son
merveilleux travail !

- Si vous aviez à décrire notre école en un mot, que diriez-vous ?

« Je dirai […] chaleureuse ! ».

- Avez-vous fait d’autres écoles avant la nôtre?

« Oui ! J’étais TES. J’ai fait l’école des Cavaliers, l’école de la
Forêt et l’école Vieux Verger. ».

- Depuis quand faites-vous du théâtre?

« Je fais du théâtre depuis mes 6 ans! ».

Mme Amélie Poitras



Mme Stéphanie Poitras, 
enseignante de 5e année

Mme Stéphanie est une merveilleuse 
enseignante en 5e année. Elle a fait son 
retour à l’école du Lac-des-Fées cette 

année.
Nous lui avons poser quelques questions 

en lien avec son travail:

- Avez-vous fait d’autres écoles avant la nôtre, si oui lesquelles?
« Oui! J’ai travaillé aux écoles Rapides-Deschênes,  St-Paul et de 
la forêt. »

- Qu’est-ce qu’on devrait changer à l’école ?
« Je pense qu'on devrait avoir plus de livres et d’albums 
jeunesse. » 

- Si tu devais décrire l’école en un mot, que dirais-tu ? 
«Elle est très accueillante ! »

Mme Stéphanie Poitras



Mme Cynthia St-Amand, enseignante de la 6e année

Mme Cynthia est une enseignante passionnée par son travail et par 
l’école. Nous avons décidé de lui poser quelques questions :

- Pourquoi avez-vous décider de vous joindre à notre école?

« La principale raison est que je voulais finir mon stage puis 
j'ai décidé de rester car j’adorais l’ambiance et l’équipe de 
l’école.»

- Qu’est-ce que vous préférez le plus à l’école?
« Je vous dirais…les autres enseignants! J’adore la relation que 
tout le monde partage ensemble. »

- Et si vous deviez décrire notre école en un mot…
« En un mot ! Personnellement, je pense…géniale!

Mme Cynthia St-Amand
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